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FECHA: Mayo  03 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motocicletazo: murió conductor” 

 
“Padecen maltrato mitad de ancianos” 

 “Violencia y abandono afectan a gente mayor” 

 “Cámaras de seguridad vigilarán CENDIS” 

 
“Bulevar Colosio, rebasado: CMIC” 

 
“Niños Jornaleros, ¡Sostén familiar!” 

 
“Acusan imposición de candidatos en el PRD”  

 
“DETIENEN A MILITARES POR CRIMEN ORGANIZADO” 

 
“Estudia JFOR peticiones de maestros en Hidalgo” 

 
“Ven oportunidad de crecimiento común” 

 
“Suben deudas: caen empleos” 

 “Seguridad, asunto de México: Obama” 

 
“Reduce Peña 10.4% el ritmo del gasto 2013” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Concluyen notificación y capacitación a ciudadanos insaculados: Concluye la notificación y capacitación 
a ciudadanos que fueron insaculados para ser probables funcionarios de casilla, autoridades del Instituto Estatal Electoral 
(IEE), reportan que ya se llegó al 100 por ciento de personas notificadas. A mes y medio que comenzó el trabajo de 
notificación a los ciudadanos, que fueron sorteados para participar como funcionarios de casilla, en la elección donde se 
renovará el Poder Legislativo y que de acuerdo con el calendario electoral se debía concluir hoy 3 de mayo. Al respecto, 
el secretario general del Instituto estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega Sánchez, invitó a la ciudadanía para que sea 
partícipe de una u otra forma, “ya sea como funcionario de casilla, candidato o como ciudadano acudiendo a votar”. Cabe 
recordar que cerca de 280 mil ciudadanos fueron visitados en sus domicilios por los auxiliares electorales, que suman 
más de mil personas, a fin de ser invitados a participar en el próximo proceso electoral, de los cuales la totalidad ya fue 
notificada, por lo que en próximos días se espera se tengan las propuestas para integrar las casillas. Los auxiliares 
electorales tienen hasta el 3 de mayo para concluir con el trabajo de notificación y capacitación a los posibles 

funcionarios de casilla, en las más de tres mil 500 mesas de recepción de votos que se colocarán el 7 de julio, día de la 
jornada electoral. Ortega Sánchez dijo, que en algunos casos se ha sobrepasado el número de capacitados que se 
requieren para una casillas, la meta era 12, y en algunas se han llegado a 16; por lo que la suma de capacitados ya llega 
a las 50 mil personas. Explicó, que previo al 13 de mayo se espera tener la lista de la integración de las mesas de 
casillas, así como de su ubicación, para lo cual debe haber un acuerdo previo en los consejos distritales. (Verónica 
Ángeles, página 10)  
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Plaza Juárez-Concluye IEE notificación a ciudadanos insaculados: Francisco Ortega Sánchez, secretario general 
del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, informó que el miércoles pasado concluyó al 100 por ciento, en los 18 
distritos de la entidad, la notificación a los ciudadanos insaculados y quienes podrían ser los próximos funcionarios le 

casilla para la elección de diputados locales del 07 de julio. A pesar de que el plazo para realizar esta tarea vence hasta 
hoy, 3 de mayo, el instituto logró terminar un par de días antes y avanzar en la capacitación, a cual se espera concluir 
totalmente este viernes y así superar las metas establecidas. "En relación a los ciudadanos aptos y capacitados -en una 
primera etapa-, andamos en algunos distritos ya arriba del 150 por ciento de los 12 que nos planteamos por cada casilla 
electoral, es decir que ya tenemos alrededor de 16 en muchos casos; rebasamos las metas, andamos ya casi arriba de 50 
mil ciudadanos capacitados", explicó el funcionario del IEE. Agregó que una vez que concluya esta actividad, ahora los 18 
Consejos distritales iniciarán reuniones de trabajo con los representantes de los partidos políticos para ir analizando la 
ubicación e integración de las casillas electorales, en base al expediente de notificación y capacitación de ciudadanos que 
ya fueron evaluados. Las reuniones serán para que el día 13 de mayo se lleve a cabo una sesión en cada uno de los 
consejos para aprobar estos acuerdos y consensos tomados en las reuniones previas. Respecto a la ubicación de las 
casillas, Ortega Sánchez, dijo que ya se tiene hecha una propuesta debido a los recorridos que se hicieron en cada 
sección en semanas anteriores, y en los cuales el Consejo General del IEE privilegió los espacios públicos como escuelas, 
kioscos, plazas y portales, a efecto de que las casillas ubicadas en domicilios particulares sean las mínimas, sólo en 
aquellos medios urbanos “donde no hay suficiente número de espacios para instalar las casillas”, dijo. Agregó que en 
esta propuesta que deberán revisar todos los representantes de partidos políticos también se agregaron lugares para 
prevenir cualquier situación climatológica, pues en julio generalmente hay 'lluvias. Francisco Ortega enfatizó que la 
ubicación se irá definiendo en las reuniones que se tendrán en los siguientes días en cada Consejo distrital, al igual que la 
integración de cada casilla electoral para ir armando un consenso. Anunció que una vez que el 13 de mayo los Consejos 
distritales ya hayan aprobado todo lo anterior y las listas sean publicadas en lugares públicos de cada sección electoral a 
efecto de que tanto ciudadanos como partidos políticos puedan hacer observaciones al respecto, el día 28 de mayo se 
aprobará en definitiva la ubicación e integración de las próximas casillas. El secretario general del IEE reveló que después 
dé la fecha en mención se iniciará en junio la segunda etapa de capacitación a los funcionarios de casilla ya designados, 
en la cual se les hablará de cuáles son las funciones precisas de los presidentes, secretarios, escrutadores y suplentes de 
las casillas, además de que se realizarán simulacros “para que los ciudadanos se familiaricen con la jornada electoral”, 
remató. (Natalia López Pazarán, página 05) 

Cambio 21-Concluyó la notificación capacitación a ciudadanos: Concluye la notificación y capacitación a 
ciudadanos que fueron insaculados para ser probables funcionarios de casilla, autoridades del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) reportan que ya se llegó al 100 por ciento de personas notificadas. A mes y medio que comenzó el trabajo de 
notificación a los ciudadanos que fueron sorteados para participar como funcionarios de casilla en la elección donde se 
renovará el Poder Legislativo, y que de acuerdo con el calendario electoral se debía concluir hoy 3 de mayo. Al respecto, 
el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega Sánchez, invitó a la ciudadanía para que sea 
partícipe de una u otra forma, "ya sea como funcionario de casilla, candidato o como ciudadano acudiendo a votar". Cabe 
recordar que cerca de 280 mil ciudadanos fueron visitados en sus domicilios por los auxiliares electorales que suman más 
de mil personas, a fin de ser invitados a participar en el próximo proceso electoral, de los cuales la totalidad ya fue 
notificados, por lo que en próximos días se espera se tengan las propuestas para integrar las casillas. Los auxiliares 
electorales tienen hasta el 3 de mayo para concluir con el trabajo de notificación y capacitación a los posibles 
funcionarios de casilla, en las más de 3 mil 500 mesas de recepción de votos que se colocarán el 7 de julio, día de la 
jornada electoral. Ortega Sánchez dijo que en algunos casos se ha sobrepasado el número de capacitados que se 
requieren para una casilla, la meta era 12, y en algunas se han llegado a 16; por lo que la suma de capacitados ya llega 
a las 50 mil personas. Explicó que previo al 13 de mayo se espera tener la lista de la integración de las mesas de casillas 
así como de su ubicación, para lo cual debe haber un acuerdo previo en los consejos distritales. (Redacción, página 
03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Impugna Marroquín Bayardo candidatura por Tulancingo: La perredista Diana Marroquín Bayardo, dio a 
conocer que impugnó ante la Comisión Nacional de Elecciones de su partido, la candidatura de María de los Ángeles 
Godínez Granillo a la diputación local del distrito de Tulancingo. Aseguró, que se trató de una imposición desde el Comité 
Directivo Estatal del PRD por que adelantó que la militancia de Tulancingo no apoyará la campaña de Godínez Granillo. 
En conferencia de prensa, expresó que esperará el resultado de la impugnación y de no ser favorable acudirá a los 
tribunales. Sostuvo que aunque la dirigencia estatal del PRD niega que haya habido una sola impugnación, además de la 
suya, aún hay más, aunque evitó precisar los distritos electorales impugnados. (Alejandro Reyes, página 11) 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e914c61810bb64ae7da84897aaca7a6b
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Milenio-Continúa el descontento dentro de acción nacional: La diputada local, Yolanda Tellería Beltrán, llamó al 
Comité Directivo Estatal del PAN a escuchar a la militancia para que no se sigan tomando decisiones desde la dirigencia 
de manera unilateral como sucedió con las designaciones de las candidatos a diputados locales por la vía plurinominal. 
“Existe descontento dentro del panismo, sí somos democráticos pero a nuestra manera, invito al presidente (Alejandro 
Moreno Abud) a que de verdad nos escuche, que escuche a la militancia”, aseveró. Reconoció que es facultad del Comité 
Directivo Estatal del PAN designar las candidaturas plurinominales de las posiciones uno y tres, “pero por qué no 
escucharnos que nos tomen en cuenta”. Confió en que no esté dividido Acción Nacional ya que aseguró que el “enemigo” 
no está adentro sino afuera de cara al proceso electoral. “Entonces lo que tenemos que hacer es trabajar por la unidad 
del panismo, de dar a los ciudadanos la confianza a que salgan a votar el 7 de julio y que apoyemos a nuestros 
candidatos”, dijo en entrevista. Sin embargo, la legisladora del PAN insistió que hay descontento al interior de su partido. 
“Pero de que hay descontento hay descontento. Yo creo que si convocamos a los militantes del estado, vamos a ver que 
no estamos conformes con la elección de esos candidatos (plurinominales)”, agregó. Finalmente, Tellería Beltrán añadió 
que el presidente de su partido no debería hacer “oídos sordos” ante las manifestaciones los militantes panistas sino 
tomar acciones al respecto, él dice que nos unamos, pero ¿cuándo nos escucha, recibe o toma en cuenta?”. (Alejandro 
Reyes, página 11)  

Criterio-Va el Panal por 200 mil sufragios:  Mantener la segunda fuerza electoral en el Congreso del estado es una 
empresa difícil, admitió el dirigente de Nueva Alianza (Panal), Heriberto Martínez Santiago, quien dijo que buscarán 
alcanzar los 200 mil votos en la próxima elección. Hasta el momento se encuentran en un álgido movimiento interno que 
les permitirá definir a sus candidatos que los habrán de abanderar en la próxima contienda a diputados locales. El líder 
panalista planteó que actualmente se encuentran en el proceso de seleccionar a sus candidatos de cada uno de los 18 
distritos, por lo que están participando dos precandidatos en cada distrito y sólo en un caso hay tres aspirantes. Martínez 
Santiago dijo que han buscado que exista equidad y la posibilidad de cumplir con las cuotas de género: “No 
necesariamente tenemos que llegar a la mitad en todos los casos, vamos a respetar el 30-70 ya sea de uno u otro 
género”. Mantener la presencia de cinco diputados en la próxima legislatura, dijo el político, será una empresa difícil; sin 
embargo, consideró que contemplan juntar unos 150 mil votos en la próxima elección, pues la meta principal del partido 
es alcanzar los 200 mil. Con ese capital electoral, dijo el panalista, se observa la posibilidad de alcanzar tres curules de 
representación proporcional, lo cual sería un avance para arribar a la meta.  (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Sólo PRI y PRD tienen a todos sus candidatos: Con el tiempo encima, cinco partidos políticos todavía se 

encuentran bajo presión para definir su lista de candidatos de mayoría y de representación proporcional ante el Instituto 
Estatal Electoral (IEE). De manera oficial, sólo se han presentado los directivos del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) para registrar a sus candidatos a diputados por las dos vías. La fecha límite 
para cumplir con sus procesos internos de definición será el próximo 8 de mayo, conforme al cronograma realizado por el 
IEE, informó el secretario general, Francisco Ortega Sánchez. El funcionario dijo que existe suficiente tiempo para 
determinar, mediante sus acuerdos internos, a sus candidatos. Mientras que al seno de cada partido se viven distintas 
etapas de su selección, por ejemplo en el Partido del Trabajo (PT) ya se encuentran prácticamente definidas las seis 
posiciones que le correspondieron a la dirigencia estatal, mientras que las doce restantes surgirán de la dirigencia 
nacional. En el caso del PAN, falta definir sus 18 fórmulas de mayoría y 12 de representación proporcional; el Panal vive 
una contienda interna entre los 37 precandidatos, que están en campaña. Mientras que el Partido Verde Ecologista y 
Movimiento Ciudadano continúan sus procesos internos de búsqueda de candidatos. (Redacción, página 09) 

Crónica-Elige MC aspirantes para las diputaciones locales: Evaluará hoy la Comisión Nacional de Elecciones de 

Movimiento Ciudadano (MC) las planillas inscritas respecto a los comicios para diputados locales; según la integrante de 
la Coordinadora Estatal María Cruz García Sánchez, en este proceso definirán candidaturas por mayoría relativa y 
representación proporcional. A partir de las 10 de la mañana el delegado Juan Ignacio Samperio y los integrantes de la 
Asamblea Electoral Nacional seleccionarán candidatos, mediante la consulta a la base, encuestas de opinión pública, 
sistemas de valoración política, modalidades de usos y costumbres, entre otras. Los aspirantes de mayoría relativa 
inscritos son: María Cruz García por Pachuca Oriente; José Juan Quiroz en Tulancingo; Elizabeth Martínez Ordaz por Tula; 
en Apan, Yazmín López Samperio y en Actopan, Ediberto Monroy. Para los distritos desiertos será la Asamblea Nacional 
del partido quien defina las fórmulas que competirán el 7 de julio. Respecto al listado de representación proporcional 
también lo encabeza la lideresa María Cruz García. (Redacción, página 08) 

 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1763f1f10
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1763f1f10
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1763f1f10
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1763f1f10
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El Independiente-Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo debe ser equitativo: Flores Reyes: Ramón Flores 
Reyes, coordinador de los diputados de la Revolución Democrática (PRD), señaló que el Sistema de Radio y Televisión de 
Hidalgo debe cumplir con tiempos equitativos para todos los partidos políticos. En anteriores procesos electorales locales, 

los institutos de oposición en la entidad fueron testigos que los espacios noticiosos eran exclusivamente para el partido 
en el gobierno, consideró. “Lo que planteamos es que sea equitativo y ojalá cumpla durante las campañas proselitistas.” 
Existe compromiso para que dicho medio de comunicación se desempeñe con equilibrio durante el proceso electoral. Por 
el momento, “no podemos juzgar porque apenas iniciarán las campañas”. Pidió uso adecuado de medios de 
comunicación y acudir a ellos con propuestas destinadas a la población. En días anteriores, representantes de los siete 
partidos políticos sostuvieron reunión con directivos del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo y acordaron sortear 
entrevistas de candidatos. La finalidad fue garantizar a todos los abanderados acceso a los tres programas de noticias en 
radio, así como en los otros tres difundidos en televisión, mientras que no serán contemplados los catalogados como 
revista. A grosso modo, cada candidato de los partidos políticos tendrá derecho a dos entrevistas durante el tiempo que 
dure la campaña. Para garantizar qué videos y notas informativas serán difundidos, exigieron al Sistema de Radio y 
Televisión de Hidalgo especificar características técnicas que debe cumplir el material.  (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente- Define Nueva Alianza candidatos a diputados: Nueva Alianza definió sus candidatos para la 

elección de diputados que será celebrada el próximo 7 de julio. El partido informó su lista de candidatos para los 18 
distritos locales electorales anoche a través de comunicado. De acuerdo con boletín, la elección de los abanderados 
panalistas se realizó mediante reunión de consejo estatal. Los candidatos electos propietarios son los siguientes: María 
Eugenia Muñoz (Pachuca Poniente), Jorge Sánchez Lazcano (Pachuca Oriente), Sergio Fernández (Tulancingo), Fernando 
Flores (Tula), Dulce Torres Reyes (Tepeji), Concepción Morán (Huichapan), Héctor López (Zimapán) Abigail Hernández 
(Zacualtipán). También serán propuestos como candidatos propietarios: Dolores López (San Agustín Metzquititlán), 
Ubaldo González (Tenango de Doria), Caritina Zequeira (Apan), Sandra Hernández (Tizayuca), Sotero Ramírez (Huejutla), 
Pedro Díaz (Actopan), Roberto Rodríguez (Molango), Indalecio Trinidad (Ixmiquilpan), Gabriel Villegas (Jacala), Marcelo 
Soto (Atotonilco el Grande). El comunicado presume que, una vez electos sus candidatos, “Nueva Alianza se declara listo 
para ganar la confianza de los hidalguenses”. (Redacción, página 04)  

Síntesis-Mariano Torres: partidos buscan alianza con el PT: Al asegurar que es falso que el Partido del Trabajo 
(PT) vaya a participar de facto con algún otro instituto político en los comicios del próximo 7 de julio; Mariano Torres 
L´estrade, integrante de la dirigencia de ese instituto político lamentó que los candidatos y partidos que aseguran lo 
anterior lo hacen por desesperación. Al respecto manifestó que desde el inicio de la contienda en su partido se determinó 
que ante el crecimiento que mantienen a cada proceso electoral y la aceptación que tienen entre los diferentes sectores 
de la población por la congruencia entre sus declaraciones y lo que hacen, tienen que salir a defender su postura; ya que 
han surgido diferentes voces que los señalan como un apoyo para llevar al triunfo a otros aspirantes o institutos políticos. 
Debemos decir que el PT  ha crecido por la congruencia e ideales por los que se  rige y desde un principio dijimos que no 
íbamos en ninguna alianza; porque nos hemos preparado para eso y hoy lo fortalecemos, por eso es penoso que partidos 
y personajes políticos están desesperados y dicen que el PT loa apoyará de facto', finalizó. (Jaime Arenalde, página 
04)  

Plaza Juárez-Hoy, Asamblea estatal del PVEM: De acuerdo a la convocatoria emitida el pasado 30 de marzo por el 
Partido Verde Ecologista de México, (PVEM) en Hidalgo, este viernes 3 de mayo se llevará a cabo la asamblea estatal de 
éste Instituto político para ratificar a los precandidatos que representarán al partido en la contienda el próximo 7 de julio 
para renovar a los integrantes del Poder Legislativo de la entidad. Dicha convocatoria establece que la asamblea 
extraordinaria se realizará a partir de las 9 de la mañana en las oficinas del partido verde en la capital hidalguense, y en 
caso de que dicha reunión no se pueda llevar a cabo la convocatoria prevé efectuar una sesión de Consejo Político para 
designar a los 12 futuros candidatos ecologistas alrededor de la 1 de la tarde. Al respecto; Jorge Malo Lugo, dirigente 
estatal del PVEM, informó en su momento que dichas reuniones serán a puerta cerrada, es decir, que sólo tendrán 
acceso los integrantes de la asamblea o en su caso los consejeros del Verde Ecologista. Detalló que en estas reuniones se 
ratificarán las candidaturas de unidad que se registraron el pasado 14 de abril, o sea, que los consejeros valorarán cada 
uno de los perfiles que presentará la dirigencia estatal a efecto de que el registro formal de candidatos se realice en 
tiempo y forma ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo. (Natalia López Pazarán, página 05) 
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El Sol de Hidalgo-Descuentos a Diputados: Desde que inició la actual 61 Legislatura en abril de 2001 y hasta el mes 
anterior, sólo se acumularon descuentos por 19 mil 642.09 pesos, por concepto de retardos o faltas de diputados locales, 
siendo el priista Joel Nochebuena Hernández y el panista Prisco Manuel Gutiérrez quienes empatan en cuanto a recibir 

esta sanción. Juan Francisco Mendoza Guerrero (Panal), Nora Liliana Oropeza Olguín (PRI), Héctor Mendoza Mendoza 
(independiente), Myrlen Salas Dorantes (Panal), Carlos Alberto Anaya de la Peña (PRI), Vianey Lozano Rodríguez (Panal y 
diputada con licencia), Hermenegilda Estrada Díaz (PRD), Damián Sosa (PAN) y Arturo Aparicio Barrios (PT). Se les 
descontó a cada uno mil 510.93 pesos. En tanto, a Joel Nochebuena Hernández (PRI) y Prisco Manuel Gutiérrez (PAN) les 
descontaron a cada uno tres mil 21.86 pesos, siendo ambos los que han tenido el mayor descuento en su dieta mensual, 
que es, como el de todos los legisladores, de 45 mil 328, que corresponde a un cargo de subsecretario en el Gobierno 
Estatal. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Más de dos millones, con derecho de voto: El próximo listado nominal en Hidalgo podría superar los dos 
millones de ciudadanos, que tendrán el derecho de participar en las votaciones de diputados locales que se celebrarán el 
próximo 7 de julio. Al concluir el pasado 30 de abril la campaña de entrega de credenciales, el Registro Federal de 

Electores (RFE), del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo, informó que quedaron, en los módulos, 3 mil 614 
credenciales que no se recogieron. En entrevista con los medios de comunicación, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del RFE, 
indicó que la lista definitiva, que presentarán el 4 de junio al consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, actualmente pasa por una depuración, con bajas por suspensión de derechos, fallecimiento o cambios de 
domicilio y altas por mayoría de edad.  (José Antonio Alcaraz, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Compromete Francisco Olvera obras públicas para la región del Altiplano: Como parte de una gira de 
trabajo por la región del Altiplano, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que en esta zona de la entidad 
se están llevando a cabo una serie de obras “importantes” para el desarrollo y mejoramiento de las condiciones de vida 
de sus habitantes. Esto, luego de al dar inicio a las obras de pavimentación de las calles Los Pinos, Encinos y Los Cedros 
de la Colonia Lomas del Pedregal en Apan; además de la entrega de seis aulas, un laboratorio-taller, la dirección y una 
bodega a la Telesecundaria No. 12 de Ciudad Sahagún, del municipio de Tepeapulco. En Apan, acompañado por los 

secretarios de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca; y de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial, Jesús Romero Quintanar; el mandatario estatal anunció más acciones a realizarse en el 
transcurso del año en la región. “Se está llevando a cabo el estudio respectivo para la construcción del pozo en la 
localidad de Santa Cruz; se está rehabilitando el auditorio de Chimalpa, así como la ampliación de la red eléctrica en 
Loma Bonita, además de la pavimentación del camino de acceso al hospital de Apan. (Redacción, página 12)  

Criterio-Exhorta la Contraloría a declarar a servidores: La Secretaría de Contraloría y Transparencia 
Gubernamental (Scytg) exhortó a los servidores públicos a cumplir con lo que estipula la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos para el Estado de Hidalgo, pues deben presentar su declaración patrimonial anual durante mayo. La 
dependencia invitó a que la efectúen dentro de los primeros 15 días del mes, a efecto de evitar saturaciones y 
contratiempos en el Sistema Integral de Declaración Patrimonial. A fin de cumplir con ella, se puede consultar la página 
www.hidalgo.gob.mx y hacer click en el botón de declaración patrimonial anual 2013, donde se encontrará la información 
del caso para el adecuado llenado de la misma, además de respuestas a dudas que pudieran existir. Los trabajadores de 
la administración estatal, órganos desconcentrados, descentralizados y autónomos pueden recurrir a sus respectivas 
áreas de administración para recibir mayor orientación personal. Con similar objetivo están abiertas las líneas telefónicas 
71 76000 extensión 2906 y 71 91912 de Pachuca, o bien se puede acudir a la sede de la dependencia (dirección general 
de Responsabilidades y Situación Patrimonial) situada en la esquina de Belisario Domínguez y Allende, en Pachuca.  
(Redacción, página 04)  

Criterio-Acusan presiones del titular de Profeco: El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), 
Humberto Benítez Treviño, fue denunciado ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por amenazas y 
hostigamiento. En la queja se argumenta que desde el inicio de la actual administración se pidió la renuncia a Nidia 
Valdez y a Sonia del Villar como delegadas de Profeco en Guerrero y en Hidalgo, respectivamente. Acompañadas por 
legisladores del PAN, las exfuncionarias informaron que tras negarse a presentar su renuncia fueron advertidas de las 
consecuencias. En la queja refieren que después les notificaron su cambio de adscripción: Valdez fue enviada a 
Tamaulipas y Del Villar, a Baja California. En tanto, la Profeco inició auditorías en las delegaciones de Guerrero e Hidalgo 
sin la presencia de las responsables. "Se acusan actos de intimidación, así como actos violatorios de derechos en materia 
penal como el de presunción de inocencia y el de certeza jurídica", cita la denuncia. "Cuando aceptamos los cambios de 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1766f39b1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1766f39b1
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/511a0be5cdc57fdbeb9c06f1766f39b1
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adscripción, inmediatamente nos enviaron auditorías", agregó. Del Villar narró que se negó a entregar su renuncia 
porque quería mantener su trabajo y estar cerca de su familia. (Claudia Salazar, página 05)  

Criterio-Padecen maltrato la mitad de los ancianos: Más de 50 por ciento de las personas de la tercera edad 

sufren algún tipo de violencia por parte de sus hijos, nietos u otros familiares cercanos, aseguró Martha Hernández Rojo. 
La directora general del Instituto Hidalguense del Adulto Mayor (IHAM) aclaró que las agresiones físicas contra la 
población senil son menores en relación a la violencia psicológica que enfrentan los ancianos: abandono, descuido y 
actitudes de menosprecio. Hernández Rojo pidió tomar en cuenta que maltratar o abandonar a una persona de la tercera 
edad constituye un delito y recordó que existe una Ley del Adulto Mayor. Por ello, el IHAM incorporó el servicio de 
asesoría jurídica en las jornadas móviles gerontológicas que recorren la entidad. La funcionaria indicó que la mayor 
demanda en materia de asesoría jurídica tiene que ver con despojos y conflictos derivados de las herencias. El IHAM, a 
través de los Centros Gerontológicos y las Casas de Día, imparte pláticas respecto a la importancia de elaborar 
testamentos y qué hacer en casos de despojo. Hernández resaltó la necesidad de fortalecer el empoderamiento de los 
adultos mayores para que no dependan de terceros. De acuerdo con el Inegi, en Hidalgo 9.4 por ciento de la población 
es de la tercera edad (María Antonieta Islas, página 10) 

Crónica-Descarta Sedagro presencia de gripe aviar en la entidad: En Hidalgo no hay casos de gripe aviar, ya que 

se mantienen el monitoreo y la supervisión constantes por parte de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario estatal 
(Sedagro) y Sagarpa, informó el director de Ganadería del gobierno hidalguense, Manuel Camarillo Castillo. El funcionario 
explicó que a la fecha se aplicaron 217 mil vacunas a igual número de aves de la región de Tulancingo, Acatlán y 
Santiago Tulantepec, de acuerdo con las indicaciones del secretario José Alberto Narváez Gómez. Las dosis se destinaron 
a las aves que tienen un periodo de vida de uno a año y medio, por lo cual es necesario evitar la presencia de los casos 
de gripe aviar. “El gobierno de Hidalgo está en espera de que la Sagarpa autorice una nueva revacunación de aves en las 

mismas zonas del estado, con igual cantidad de vacunas”. (Alberto Quintana, página 04)  

Uno más Uno: Niños dejan escuela para trabajar el campo: A causa de la pobreza extrema, cientos de niños 
campesinos que junto con sus familias llegan cada año a Hidalgo para trabajar en la pisca de Ejote, se ven obligados a 
dejar la escuela y participar en las actividades agrícolas. Lo anterior se establece en una exhaustiva investigación 
realizada por Carlos Rafael Rodríguez Solera, catedrático del Centro de Investigación en Ciencias y Desarrollo de la 
Educación de la UAEH. En el trabajo titulado “la educación de menores jornaleros migrantes en Hidalgo”, se indica que 
cada año, entre los meses de abril y mayo, jornaleros de los estados de Guerrero y Morelos llegan a los municipios de 
Ixmiquilpan, Mixquiahuala y Progreso de Obregón para trabajar en la pisca de elote. (Ricardo Montaño, página 03)   

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Reloj- Aprueba alcaldía aumento salarial de 5 y 7% a trabajadores: El alcalde de Pachuca, Eleazar García y el 
líder sindical de los trabajadores del ayuntamiento, Percy Espinosa, llevaron a cabo la firma del convenio del aumento 
salarial que se autorizó del cinco y siete por ciento respectivamente a los trabajadores de base. La firma se dio en las 
instalaciones de la casa Rule en la sala Juárez, en donde se estableció que el aumento salarial será del siete por ciento 
para los que menos ingresos ganan y de un 5 por ciento lo que tienen mayor ingreso. Indicó que tras la realización de la 
corrida financiera para verificar que tanto impacta al presupuesto del ayuntamiento, ya se dio el aumento del 5 por ciento 
y un 7 por ciento más a los que menos ganan”. El aumento salarial beneficiará a alrededor de mil 800 trabajadores que 
pertenecen al Sindicato de Trabajadores, que dirige Percy Espinosa, quien “ya se encuentra en los buenos términos con 
la administración para que los empleados continúen con sus labores con un incremento razonable a sus tareas que fue 
aprobado”.  Dijo que lo anterior atienen los principios básicos del Acuerdo Plata y trabaja en los ejes de las normas, 
moral y cultura y a través del apoyo a los trabajadores para que den un excelente servicio a la ciudadanía y sociedad, 
quien a su vez debe de interactúa de manera permanente. (Yina Bautista, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Los candidatos a diputados: El llamado para ser aspirante a una curul en el Congreso de algún estado o a nivel 
federal no parece tener proceso a seguir o situación normativa que dependa de cuestiones específicas. Tanto puede ser 
uno como puede ser otro. Los partidos políticos en todo el país carecen de reglas claras y transparencia en sus propias 
organizaciones para la selección de sus aspirantes a puestos de elección popular, al grado de que siempre se definen de 
último momento o de forma extrañamente retardada. Cada vez son más las voces que se oponen a esta forma de 
selección de contendientes para procesos de votación pues más allá de garantizar o no un triunfo, no abonan al proceso 
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democrático que pretende tener México en cada uno de sus estados. Qué pasaría si es la militancia de un partido es la 
que elige a los candidatos. Indudablemente se tendrían muchas sorpresas pero también un sin fin de oportunidades para 
poder concretar movimientos internos de forma intachable. Si llegara a perder el candidato que la gente o la militancia 
escogió, la responsabilidad sería de todo al partido y no de una persona, líder o dirigente, a quien siempre se le pasa la 
factura tras alguna derrota en las urnas. Esta cuestión de falta de transparencia es la que mantiene el desencanto en 
varios sectores de la sociedad para con la política y los partidos. Cómo pretenden, pues, que jóvenes y nuevos miembros 
dentro de una sociedad tengan participación activa dentro de un instituto si de entrada jamás podrán aspirar a nada. 
Eso, además de desmotivador es cruel. La política o el arte de hacer política, es inversamente proporcional a la forma en 
la que en la actualidad se eligen a las figuras de los partidos o bien a sus representantes populares. El derecho del 
militante a querer ser electo en una planilla sólo implica problemas que generan divisiones en los grupos internos de 
todos los partidos. Por el contrario, no hay más derecho que valga que el del dirigente. Como ejemplo podemos ver el 
descontento que hay en partidos como el PAN en Hidalgo donde prácticamente quedó dividido por las designaciones de 
sus candidatos a legisladores locales. Caso idéntico al del PRD que, no en esta, sino en todas las elecciones, padece de 
pleitos e impugnaciones electorales por parte de sus propios militantes que buscan obtener espacios para sus candidatos. 
En el PRI la cosa no es menor pues nadie sabe cómo se eligen a los candidatos y de repente como por arte de magia 

aparece una lista con los nombres de quienes deben apoyar los miembros del tricolor. Por cierto, ayer la Comisión de 
Quejas y Denuncias del IFE determinó que el organismo no es competente para ordenar la suspensión de los programas 
sociales y así evitar su influencia en procesos electorales. Me pregunto entonces ¿para qué están si los votos los cuentan 
los ciudadanos? Vaya desfachatez. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Sera diputado y con toda seguridad el Coordinador de la legislatura que le o Presidente de la Junta Gobierno como se les 
llama ahora a los que tienen la responsabilidad de manejar los hilos la Cámara de Diputados. No.se entiende de otro 
modo la decisión del PRI de llevarlo con el número uno de sus candidatos plurinominales, esto es lo diputado seguro. Y la 
apuesta del, partido tricolor es inteligente y con mu-chas lecturas, dado el personaje del que se trata, que es una carta 
mayor en la baraja del partido del bulevar Colosio, que seguramente no encontró ninguna oposición dados los 
pergaminos que tiene don Ernesto lo mismo en la carrera política, que en la administrativa, así como las batallas ganadas 
con demostraciones de buen general y excelente guerrero cuando así hubo necesidad. Tiene unos 70 años de edad, que 
lleva con donaire por su vida sana y deportiva. Sé gradúo de abogado por la UNAM en donde estudio de 1962 a 1966 y 
etilo que es su cartera política se debe apuntar que fue Secretario privado del Presiden-te LUIS ECHEVERRÍA, Presi-dente 
del CDE del PRI en nuestro estado por 1983, Secretario de Gobierno con ADOLFO LUGO VER.DUZCO en 1987, Secretario 
de Educación Pública en 1996. Ha sido diputado local y federal, Presidente Municipal de Pachuca de 1985 a 1987. Entre 
los cargos administrativos fue Jefe de Departamento Administrativo del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
Subdirector Jurídico de ferrocarriles nacionales  el 27 de junio del año 2000 fue designado Comisionado en la COFETEL 

cargo al que renunció hace apenas unos días para poder aceptar la candidatura del PRI a diputado local. Improvisado no 
es como se ve. Como Senador de la República fue Vice coordinador de la fracción priista y alcanzó la presidencia Mundial 
de parlamentarios por el hábitat con notable éxito en su liderazgo.  SERENIDAD PARA ACTUAR... No hace mucho 
ERNESTO GIL ELORDUY-EGE- señalaba que los años le han enseñado a pro-ceder con SERENIDAD para decidir con 
certeza jurídica y la conciencia tranquila de actuar con transparencia pública. LUIS ECHEVERRÍA.- Tuvo como Secretario 
privado a Gil Elorduy.  ADOLFO LUGO VERDUZCO.- Gil E. Fue Secretario  Gobierno con el gobernador nativo de 

Huichapan Y se definió como un hombre de FORMACIÓN Y VOCACIÓN JURÍDICA; lo que lo pinta de cuerpo entero como 
un político que camina con la ley como guía  de sus acciones. Será sin duda desde el Congreso un gran aliado del estado 
y del gobernador OLVERA, en el cierre de su administración que requerirá de una legislatura comprometida con el estado 
y con el marco de la legalidad y de la aplicación irrestricta de la ley. Gil Elorduy tendrá la tarea de los consensos con los 
diputados de los otros partidos, para hacer del poder legislativo fuerza solidaria de los poderes para la marcha de Hidalgo 
que tendrá en los años que vienen una serie de eventos de gran nivel que lo ubicarán  en las puertas de una nueva era. 
Esa parece la apuesta del PRI con EGE. Y tiene de sobra con que cumplirla. Ahora que habrá quienes estén 1 

preocupados con su llegada al C 7ongreso, los debe haber, porque de todo hay en la viña del señor. Pero esa es otra 
historia... (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: De pluris: Los llamados partidos grandes, es decir, el PRI, PAN y PRD, presentaron ya a sus 
candidatos a diputados locales plurinominales, de los cuales, los primeros de la lista, habrán de arribar a una curul 
prácticamente de forma automática. En el Partido de la Revolución Democrática, el PRD, a la cabeza aparece Luciano 
Cornejo Barrera, quien ya fue presidente municipal de su natal Tezontepec de Aldama y posteriormente diputado local y 
federal. De Cornejo, se dice, logró mantener el control del perredismo pese a que pudo presidir la dirigencia estatal del 
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sol azteca, aun sin estar en el cargo. Su periodo, se extendió, comentan las tribus aurinegras, por sobre Pedro Porras, un 
débil dirigente perredista, que amén de “derechizar a la izquierda”, logró acceder a una curul federal, “chamba” que 
hasta el momento detenta. Para Cornejo, el escenario no es sencillo, pues permanecer en el primer lugar de la lista, lo 
ubica como un sujeto que logró burlar los estatutos de su partido. En el PRD, las definiciones no han concluido y es 
posible que las decisiones finales, respecto a las candidaturas plurinominales, se tomen en algún tribunal, pues la 
impugnación de quienes sintieron afectados sus derechos podrían ocurrir en un momento determinado. En el Partido 
Acción Nacional, los blanquiazules de abolengo están lastimados y su indignación parte de la imposición de su dirigencia 
estatal, que al intentar pagar favores personales soslayó los méritos de personajes que elección tras elección han remado 
en favor de esa institución política. Alfredo Ortega Appendini y Gloria Romero de Tellería, ex esposa de uno de los más 
ilustres forjadores del panismo, han señalado el proceso turbio al interior del PAN, donde Alejandro Moreno, pago con 
una candidatura favores personales que recibió de Guillermo Galland, quien fuera hace algunos años presidente estatal 
panista. Si bien los procesos internos en el PAN y PRD ya concluyeron, sobre el aire prevalece la posibilidad de 
impugnaciones que de un momento a otro podrían llegar al Tribunal Estatal Electoral, pues militantes aurinegros y 
blanquiazules están inconformes al sentirse violentados en sus derechos. Y respecto al Partido Revolucionario 
Institucional, las nominaciones de Ernesto Gil Elorduy y de Ramiro Mendoza Cano, deben ser objeto de análisis y 

discusión, pues si bien, la nominación del primero estaba más que anunciada, el segundo ha generado opiniones 
interesantes al interior del tricolor.De Gil Elorduy y Mendoza Cano hay referentes importantes que dan pie a un análisis 
más amplio. (Edmundo Pineda López, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Reportero de guardia: 

LA NOTICIA LLEGÓ NO SÓLO EN EL momento indicado, sino también el día preciso, para el hidalguense nacido en el 
Valle del Mezquital, Roberto Pedraza Martínez. Tras varios meses de especulaciones sobre su futuro político, que lo 
llegaron a ubicar, incluso, como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y posible candidato a diputado, por el 
distrito 16, de Ixmiquilpan, por fin, el pasado sábado salió "humo blanco". El gobernador Fran-cisco Olvera decidió que 
Pedraza lo ayudará en la representación del Gobierno de Hidalgo ante el Distrito Federal, un enlace clave para el 
desarrollo de la zona centro del país, donde convergen intereses y proyectos de los gobiernos del Estado de México, DF e 
Hidalgo, en primer término, y en segundo con Querétaro, Puebla y Tlaxcala. El ex coordinador del Congreso del Estado, 
ex diputado federal, ex secretario de Obras Públicas y ex secretario de Agricultura de la administración estatal se integra 
nuevamente al gabinete del mandatario estatal. Recientemente lo había hecho, con Olvera, como coordinador de 
Asesores, y después como coordinador de Comunicación Social del Gobierno del Estado, puesto donde, para sor-presa de 
muchos, entregó excelentes resultados por su cercanía con representantes de medios de comunicación. La experiencia 
del quehacer público lo coloca nuevamente en el "ajo político", donde ha permanecido desde hace mas de 20 afros, 
luego de ser alcalde de su natal Ixmiquilpan y dirigente, también, del grupo hñahñú. Ahora lo hará desde la oficina de 
Polanco. en la cincha legislativa; de lo contrario, difícil-mente hubiera aceptado el cargo. Y será él, precisamente, quien 

se encargue de despolarizar a los diferentes grupos políticos que convergen en el Palacio Legislativo, con la única 
intención de trabajar por y para la ciudadanía, en lo que se anticipa un Congreso "sano", con incuestionable respeto el 
Poder Ejecutivo Estatal. Porque su ventaja es y seguirá siendo una: ser, un político sin grupos, que sabe dar a cada uno 
su lugar. No en balde trae consigo una trayectoria impresionante dentro de la administración pública federal, estatal y 
municipal, y en lo legislativo, haber sido dos veces diputado federal (Tula y Tulancingo) y en una ocasión senador de la 
República. Se le recuerda, en Hidalgo, corno presidente municipal de Pachuca, pero también como secretario de Gobierno 

y titular de la SEPH en la entidad. El respeto político lo trae de la mano desde que asumió la responsabilidad como 
secretario privado del entonces Presidente de la República, Luis Echeverría Álvarez. México, donde lo mismo tejerá 
articulista en la Organización Editorial Mexicana (OEM), a la que pertenecen los diarios EL SOL DE HIDALGO, EL SOL DE 
HIDALGO REGIONAL y EL SOL DE TULANCINGO. Con aproximadamente 67 años de edad y una trayectoria intachable, 
están contados los días para que nuevamente, en el estado, se convierta en una pieza clave 1 de la política interna... EL 
QUE SEGURA-(MENTE MUCHO LE APRENDIÓ, es el actual diputado local por el distrito cuatro, con cabecera en Tula, 
Onésimo Serrano González. Muy cerca de él, junto Con el incondicional "Melito", estuvo en la Secretaría de Gobierno, 

donde desempeñó el cargo de secretario privado. El ex dirigente  dará continuidad a los lazos de proyectos económicos y 
sociales, que de tipo político, con sus similares de la capital del país. Hombre de proyectos, disciplinado con su partido y 
sus circunstancias, habrá de dar de qué hablar, sin duda, en los próximos meses, cuando conozca a fondo las funciones 
de su cargo, equiparable en Hidalgo a la de un secretario de gabinete... EL QUE TAMBIÉN, EN UN PRI NCIPIO; ERA 
RUMOR,  pe-ro que poco a poco cobró forma y se fue haciendo realidad, hasta que públicamente se dio a conocer que 
ocuparía el lugar número uno de la lista de diputados plurinominales del PRI, es el caso del conocido y res-petado 
Ernesto Gil Elorduy. Si bien se mantuvo alejado de la política de Hidalgo durante más de 10 años, no se desenraizó y, 
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prueba de ello, es su inclusión que en este momento se da en forma coyuntural en el estado. Gil Elorddy se 
desempeñaba, hasta hace unos días, como titular de la Comisión Federal de Telecomunicaciones (CO-I-hl EL). Ahora es 
evidente que &u futuro en el Congreso del Estado será como presidente de la Junta. (Francisco Hernández, página 
02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos:  

HACE DIEZ AÑOS se multiplicaron como hongos los fraudes cometidos por las Llamadas cajas de ahorro. Perdieron sus 
capitales en un abrir y cerrar de ojos cientos de personas de clase media y humildes pensionados, así como amas de 
casa. UNA A UNA fueron declarándose en quiebra sociedades financieras conocidas como Caja de Ahorro Huichapan, 
Confía, Cooperativa de Vivienda Popular, Venceremos, El Paraíso, El Puente y Organización Gremial Nacional para el 
Retiro (Ogrenal). Para entonces se desató una oleada de denuncias y de manifestaciones, lo cual dio lugar a que algunos 
peces medianos fueran a parar en prisión, entre ellos un sacerdote. PERO EL DINERO desapareció o fue a parar en los 
bolsillos de unos cuantos vivales. EL TEMA VUELVE A SER NOTICIA una década después, pues el gobierno de Francisco 
Olvera promueve un fidecomiso de participación federal, mediante el cual será posible resarcir parte de sus ahorros a los 
defraudados. ESTE MES se inicia el pro-ceso que devolverá la tranquilidad y el capital a los socios de las cajas de ahorro. 
LO ANUNCIÓ en reciente entrevista el secretario de Administración y Finanzas del Gobierno del Estado, Aunard de la 
Rocha. PRONTO SE emitirá la convocatoria respectiva y se darán a conocer las reglas de operación para apoyar a los 
defraudados, quienes, ciertamente, ya daban por perdido el dinero... QUEDO CLARO QUE el experimentado político 
Ernesto Gil Elorduy será el próximo coordinador del Congreso del Estado. SE CONFIRMÓ UNA VEZ que aparece en el 
primer sitio de la lista de candidatos plurinominales del Partido Revolucionario Institucional, aunque deberá formalizarse 
luego de que se integre la nueva legisla-tura en el Congreso. No hubo sorpresa, porque desde hace algunas semanas se 
especulaba esa posibilidad. ELORDUY TIENE CALI-DAD moral, su carrera es amplia e intachable y, lo principal, ni tiene 
grupos ni compromisos políticos en la entidad, pues esa ha sido su tónica de trabajo. TALES características seguramente 
fueron consideradas por los líderes del priismo hidalguense... DEBIDO A LA PREVA-LENCIA de algunos apellidos en 
ciertas regiones del estado, es difícil detectar y comprobar los casos de nepotismo en los ayuntamientos. ADEMÁS, ES 
COMÚN que los funcionarios públicos recurran a maniobras con el fin de no ser detectados cuando inscriben en la nómina 
a sus parientes.  El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo picazo Molina, afirmó que en los 
municipios todos son familiares lejanos o cercanos, porque pertenecen a una misma región, explicó. ASIMISMO, SON 
muy comunes los apellidos Hernández, López, Ramírez, Sánchez y Pérez, por ello es difícil de-terminar si un determinado 
trabajador tiene vínculos sanguíneos con el secretario municipal, el alcalde, el tesorero o los regidores, agregó Picazo 
Molina.. "CUANDO LLEGAMOS a los municipios, lo primero que nos dice la gente es que el hijo, sobrino, hermano o el 
papá del presidente municipal cobra en el municipio, pero es muy difícil comprobarlo". OTRA NOTA interesante que dio a 
conocer Picazo Molina se refiere a la investigación a que serán sometidos algunos despachos de contadores. PORQUE DE 
ESAS OFICI-NAS privadas surge personal que injustificadamente cobra •de las nóminas municipales. ESTA ANOMALÍA SE 

ha detectado en varios municipios, así que se exigirá que demuestre cada trabajador la labor que desempeña en lo 
particular. "Son maniobras que están cundiendo y tenemos que frenarlas, porque lo hacen para evadir impuestos, 
coludirse con funcionarios municipales y desviar dinero del erario", citó. (Alejandro Sierra, página 08) 

Crónica-Balcón Político… 

Cumpleaños y chamba, qué más: Roberto Pedraza Martínez cumplió años y, como anualmente lo hace, lo celebró con 
sus hermanos de la raza hñahñu en un acto multitudinario que para muchos es una demostración del músculo tricolor en 
la zona y para otros una muestra del modo de los priistas para ejercer el poder y hacer política. El evento también le 
sirvió para recibir la “buena nueva”: que el gobernador Francisco Olvera Ruiz lo haya nombrado representante del 
gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal. Es decir, que tendrá la representación del Ejecutivo estatal ante las diversas 
instancias del gobierno federal, sobre todo en estos tiempos que el tricolor ha vuelto al poder y pretende mantenerse un 
buen tiempo así. En la celebración del encuentro hñahñu, convocado por el Consejo Supremo Hñahñu (CSH), creación 
política del propio Pedraza Martínez, hubo muestras de pluralidad como la del representante de organizaciones que 
tuvieron presencia y fuerza en la década de los 70 y 80, como Cedac y Covac, que dieron cobijo a quien hoy es secretaria 
de Desarrollo social (Sedesol) del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga. Precisamente en esas voces discordantes 
que se encontraron en el balneario Tepathé, convertido ya en recinto oficial de estos festejos anuales, hubo 
cuestionamientos a quien esto escribe al calificarlo de “oficialista” por el hecho de no dar voz a las opiniones 
discordantes. Aunque esas mismas voces también fueron partícipes del ágape, eso sí con su voz crítica para señalar que 

mientras los “convidados a la mesa del señor” disfrutaban de las viandas, en otro espacio los artesanos “ni un taco 
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habíamos probado”. Diría el clásico “haiga sido como haiga sido”, el chiste es que Roberto Pedraza ya tiene chamba y 
Héctor Pedraza fue presentado oficialmente como candidato a diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, situaciones 
que para unos será tema de crítica y para otros de beneplácito. Así es la política, por fortuna o por desgracia. (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

El millonario y las 140 palabras: Uno de los hombres más ricos (y polémicos) del mundo acaba de abrir su cuenta de 
Twitter. Y como el millonario está acostumbrado a los números de muchas cifras, en cuanto se supo su ingreso a la red 
social de microblogging ya tenía más de 125 mil seguidores (@WarrenBuffett). Warren Buffet, hasta la mañana de ayer, 
sólo había lanzado un tuit, el cual tiene algo de humor: Warren is in the house (Warren está en la casa). Nada más. ¿Qué 
puede decir por Twitter uno de los hombres más poderosos del mundo financiero mundial. 140 caracteres deben ser 
pocos para disertar sobre cuestiones económicas. Además, un tuit suyo sobre finanzas o acciones podría desencadenar 
compras o ventas masivas de títulos, dólares u otros mecanismos de especulación. Ese poder debe ser mesurado. O 
acaso Warren Buffet, hablará de su vida privada. No lo creo. Me inclino a pensar, entonces, que el cuarto hombre más 
rico del mundo buscará transmitir frases y/o consejos de corte emprendedor, algo similar a lo que en México hace (y con 
mucho éxito entre sus seguidores) el empresario Carlos Kasuga, de la empresa Yakult (@CarlosKasuga), quien lanza 
frases cortas sobre cómo conseguir y mantener el éxito en la vida personal y empresarial, las cuales son retuiteadas por 
miles. Me queda claro que, aunque sea por morbo, comenzaré a seguir la cuenta de Warren Buffett. No sé si el 
estadunidense sea un hombre de muchas o pocas palabras, pero tal vez sus 140 caracteres me ayuden a entender cómo 
se ve la vida desde las alturas. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto está próximo a ser parte de los trabajos federales en materia 
aeroportuaria desde la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en la región de Texcoco, Estado de México; esta 
situación influiría en lo que es la concesión que la propia dependencia nacional otorgue a Hidalgo para contar con su 
propia terminal estatal y se servicio, proyecto que presentó el gobernador Francisco Olvera a las autoridades en 
meses pasados. 
 
: Que en los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática las cosas siguen tensas, pues en el primero 
no se les olvida que impusieron candidatos en la lista de plurinominales y el malestar no pasa, Yolanda Tellería asegura 
que aún hay malestar por el proceder de Alejandro Moreno Abud quien minimiza los reclamos de sus compañeros de 
instituto político, asimismo en el PRD, Diana Marroquín ya se fue a los tribunales por lo que dice ser la imposición 
de María de los Ángeles Granillo en el distrito de Tulancingo. 
 
: Que derivado de los recientes hechos de inseguridad en la colonia Santa Julia de Pachuca y en la zona 
metropolitana, los trabajadores del volante pasan la voz entre sus compañeros para evitar brindar el servicio a esta zonas 
por considerarlas muy peligrosas. 
Después de las 10 de la noche pocos son los que se aventuran a llevar gente a esta colonia y otras como La Raza, 
Torres, Militar, por el temor a ser asaltados o inclusive asesinados, y ya piensan en propuestas de seguridad como 
cabinas aisladas. 
 
: Que durante la presentación de la carrera atlética del IPN se pidió una porra para finalizar el evento, lo malo es que 
se equivocaron de institución y la presentadora animaba a la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) con un Goya que nada tiene que ver con el Politécnico Nacional, lo que causo risas y poco malestar por la 
equivocación tan garrafal. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Ahora le estamos dando una importancia reforzada a la asesoría jurídica, lamentablemente hay un índice muy alto del 
maltrato a las y los adultos mayores no tiene que ver tanto con un maltrato físico pues es el porcentaje menor” 

Martha Hernández Rojo Directora del Instituto de Atención a Adultos Mayores de Hidalgo 
 
“Siempre ha existido el trabajo y la disposición, no podemos decir que hay peores momentos, son el acercamiento 
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suficiente porque el Ayuntamiento tiene la obligación de servir a la ciudadanía y ese es el fin en común que tiene el 
sindicato municipal” 

Percy Espinosa Bustamante Líder del sindicato de empleados de Pachuca 
 

“Muchas de las barreras y de las dificultades que enfrenta el personal de Salud de las Unidades tienen que ver con 
cuestiones presupuestales. Una de las necesidades más fuertes en salud en las unidades que visitamos tiene que ver con 
falta de recurso” 

Alexis Hernández Integrante IPAS México 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que el visitador regional de la Comisión Estatal de Derechos Humanos en la Huasteca, Vladimir Andrade Soto, nunca 
se presenta a laborar en su oficina ubicada en Huejutla de Reyes. Y es que el originario de Chapopote, Veracruz, se la 
pasa de lleno en la campaña política de su amigo Yonathan Sánchez Flores, candidato a alcalde por el partido 
Movimiento Ciudadano en Chalma, Veracruz. Por si fuera poco, Vladimir hace uso del vehículo oficial de la comisión, el 
cual lleva a las actividades proselitistas de Sánchez Flores, sin que nadie lo pare. 

que tal y como esta columna ayer lo consignó, el rumor es fuerte en el sentido de que el exgobernador Manuel Ángel 
Núñez Soto será designado coordinador general de la construcción del aeropuerto alterno en Texcoco, en Estado de 
México. Seguramente esta alta responsabilidad le será conferida con la venia del presidente de la república, Enrique 
Peña Nieto. 

que el senador hidalguense Omar Fayad lució sus dotes de cantante en un convivio organizado con motivo del fin del 
periodo ordinario de sesiones del Senado de la República, el cual se llevó a cabo en la Torre Mayor, en Paseo de la 
Reforma de la Ciudad de México, según comenta conocida columna política de un diario de circulación nacional. Ahora si 
que ventanearon a nuestro paisano. 

que ante el fracaso de Pascual Charrez en su búsqueda por ser el candidato a diputado local por el sol azteca en 
Ixmiquilpan, este personaje ahora buscará la candidatura por el Partido Acción Nacional (con el apoyo del alcalde del 
lugar, su hermano Cipriano). De concretarse esta intención, y dados los tiempos de “pepena”, el disminuido partido azul 
podría bajar de su candidatura a Héctor Martin. Al fin la congruencia ideológica puede esperar. ¡Qué más da! 

que en Calnali las malas lenguas andan comentando que el alcalde del lugar, Rodrigo Rodríguez, hizo un cambalache 
con el alcalde de Atlapexco, Antero Nochebuena. El asunto es que una retroexcavadora propiedad del municipio 
Calnali fue a parar a la alcaldía de Atlapexco a cambio de un caballo medio fino de carreras con valor de doscientos 
cincuenta mil pesos, que ya es propiedad de Rodrigo Rodríguez. Ahora sí que ni duda cabe: en la región se las gastan 
de a deveras. 

que una vez acotadas las fórmulas de candidatos del PRI en sus diferentes modalidades, ahora vendrán los acomodos 
dentro del gobierno estatal con miras a los proyectos de los próximos meses. Por lo pronto se nombrará al titular de la 
contraloría estatal y, tal vez, se hagan movimientos en el seno del poder judicial del estado. 
 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Algo anda muy mal cuando militares trabajan para el crimen organizado y empleados de 
Pemex ordeñan ductos (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Lejos de pensar en una fractura o cerrazón por parte de la administración que dirige Francisco Olvera hacia el gremio 

magisterial en la entidad, ofrece respuesta a peticiones que son tradicionales y significativas para el progreso de quienes 
dejan sus vidas en las aulas, lo que denota que a pesar de que su lideresa nacional sigue tras las rejas son tomados en 
cuenta para los acuerdos que sostienen uno de los ejes más importantes del gobierno: la educación, sin colores. 
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joaquín García: Eficiente el trabajo efectuado por el titular de Capacitación Electoral del IEEH porque antes del 
plazo establecido dicha área cumplió con la instrucción en los 18 distritos electorales de la entidad, asimismo García 
Hernández está siempre pendiente de las necesidades en cada una de las jurisdicciones para aventajar en las labores 
correspondientes a la contienda de julio próximo, donde será renovado el Congreso estatal.  

Abajo-María García: Como otra de las eternas candidatas a un puesto de representación popular aparece la presidenta 
de Movimiento Ciudadano en la entidad, en esta ocasión García Sánchez emerge como aspirante plurinominal. Cabe 
recordar que también en el proceso anterior, para la diputación federal, fue la abanderada naranja, aclarando siempre 
que “sólo acata las disposiciones del organismo” a escala nacional.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DECLARACIÓN 
 
El regidor del Partido Revolucionario Institucional en Mineral de la Reforma, Marcelo Ramírez Meneses, se 
opone a entregar su declaración patrimonial. Ahora resulta que al representante municipal no le parece 
cumplir con la ley y se niega a entregar dicha declaración lo cual es un arma ideal para las fracciones 
opositoras en el cabildo que ya lo acusan de querer ocultar algo. 
 
VEDA 
 
El gobierno del estado se prepara para atender la veda electoral que entrará en vigor dentro de unos 
días. Debido al proceso electoral para renovar el Poder Legislativo local que culminará con la asistencia de 
los electores a depositar su voto el 7 de julio, dependencias e instancias oficiales se abstendrán de 
promover acciones o programas sociales para evitar suspicacias.Dicha medida es una de las que mayor 
observación tiene por parte de las autoridades electorales y por ende de las que sanciona con más severidad. 
 
FOTOS 
 
En el PRI ayer y hoy fueron días de estudio fotográfico para sus candidatos de mayoría. El próximo sábado 
todos los aspirantes a diputados locales del tricolor rendirán protesta ante los representantes del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) en un evento a celebrarse en la ciudad de Pachuca, por ello las sesiones de fotos 
se realizaron a marchas forzadas. Además ya hay un video institucional que formará parte de la imagen de campaña 
que promoverá el organismo tricolor a partir de su inicio de campañas, con lo que se pretende llevar una imagen que 
penetre mejor en los sectores sociales a los que quiere llegar. 

 (Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Ven oportunidad de crecimiento común: Los presidentes Enrique Peña Nieto y Barack Obama 
relanzaron la relación México-Estados Unidos, con énfasis en la integración económica para potenciar los 500 mil millones 
de dólares de comercio anual que los convierte en socios estratégicos, y con el objetivo adicional de convertir a América 
del Norte en una región competitiva frente a otros mercados crecientes como el asiático. Establecerán un inédito diálogo 
económico de alto nivel para impulsar la inversión, la productividad y el crecimiento de ambas naciones y auspiciar más 
puestos de trabajo. Este es uno de los acuerdos prioritarios que alcanzaron durante la visita de trabajo que realizó 
Obama, en la que los mandatarios coincidieron en que la cooperación en materia de seguridad “evolucionará” con 
respeto a la estrategia mexicana que el mandatario estadounidense se comprometió a apoyar. En el Salón Tesorería de 
Palacio Nacional, Obama anunció que seguirá su lucha para conseguir el control de armas en su país, tema en el que 
México también trabaja para impedir el ingreso ilegal de arsenal al territorio, anunció Peña Nieto. En materia 
migratoria, Obama expresó su optimismo porque la reforma en la materia sea aprobada en su país y lograr un marco 
legal que reconozca la contribución de los migrantes en la vida de Estados Unidos. En el tema educativo se acordó la 
creación de un foro bilateral sobre educación superior, innovación e investigación, donde participarán el Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología y la Fundación Nacional de Ciencia de Estados Unidos, con la colaboración de rectores de 
diversas universidades. (Silvia Otero, página 08 y 09) 

Reforma-Suben deudas: caen empleos: Las deudas estatales están provocando, en algunas entidades, el desplome 
de los empleos del sector de la construcción ocupados en obras públicas. Chiapas, Coahuila y Nuevo León, son tres 
entidades en donde este efecto ha dejado desempleados a 19 mil 573 personas en conjunto en un año, según cifras del 
Inegi. Sólo en el primer bimestre de este año, esos tres estados con deudas crecientes concentraron el 80 por ciento de 
dicha cifra de desempleados: Chiapas 7 mil plazas menos, Coahuila 5 mil 100 y Nuevo León 3 mil 695 empleos menos. 

Entre el 2010 y el 2012 las tres entidades referidas incrementaron sustancialmente sus deudas: la de Coahuila creció 
340.6 por ciento, mientras que la de Chiapas avanzó 99.3 por ciento. Aunque la deuda de Nuevo León creció 38.5 por 
ciento, este estado se distingue por ubicarse como la segunda entidad más endeudada. El sector de la construcción tiene 
un alto efecto multiplicador en la economía del País, dado que cada empleo directo genera cinco indirectos, además de 
una fuerte derrama económica. "Aquí en Torreón (Coahuila), en las obras que participamos le hemos bajado hasta un 50 
por ciento la actividad. Y si no nos pagan le vamos a bajar más. Y eso le va a pegar más al empleo", advirtió Tomás 
Galván Camacho, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Torreón. En entrevista, 
Galván Camacho comentó que a los constructores de este municipio, el Gobierno de Coahuila les adeuda casi 180 
millones de pesos por obras de 2009  Las cifras de Instituto Nacional de Estadística y Geografía reflejan la crisis que 
enfrenta el sector en los estados con altas deudas. En Coahuila, por ejemplo, el valor de la construcción generada en 
febrero de 2013 sumó 114.9 millones de pesos, 34 por ciento menos que el registrado un mes antes que fueron 175.9 
millones de pesos, 58 por ciento menos que febrero de 2012, según Inegi. (Moisés Ramírez, primera plana) 

La Jornada-Reduce Peña 10.4% el ritmo del gasto 2013: Durante los primeros tres meses del año el gobierno 
federal disminuyó el ritmo del gasto aprobado para este año en 65 mil 661 millones de pesos, 10.4 por ciento menos que 
en el mismo periodo de 2012. Debido a una base de comparación demasiado alta, particularmente por erogaciones del 
Instituto Federal Electoral (IFE), el gasto neto presupuestario fue de 854 mil 365 millones de pesos, contra 920 mil 26.1 
millones del año anterior, informó la Secretaría de Hacienda. En tanto, el Banco de México reveló que hasta mediados de 
abril la base monetaria disminuyó en 72 mil 133 millones de pesos tanto por razones cíclicas, como por el gasto realizado 
en las elecciones de 2012. Al respecto, el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública, Ernesto 
Revilla Soriano, afirmó que a pesar de la menor inyección de recursos no hay absolutamente ningún riesgo en los 
programas que autorizó el Congreso de la Unión. Todos están en marcha, con las reglas de operación trabajándose y en 
algunos casos ya publicadas y los procesos de licitación siguen su curso de acuerdo con la ley. Incluso, sostuvo, registros 
para marzo indican que ya se presentó un sobrejercicio del gasto por un monto importante de 14 mil millones de pesos. 
Precisó que al comparar cifras macroeconómicas del primer trimestre de 2013 contra el primer trimestre de 2012 se 
observa una base diferente. Hay que recordar que el último año de un sexenio, que fue el caso de 2012, el gasto se 
concentra más en la primera mitad del año. Un ejemplo natural de ese mayor gasto en la primera mitad del año es el 
gasto del IFE, con motivo de preparar las elecciones de mediados de año, las prerrogatdivas a los partidos, etcétera. 
Además, la aprobación del presupuesto normalmente se da a más tardar el 15 de noviembre y el de 2013 se aprobó el 21 
de diciembre y eso hace que se retrase un poco la firma de convenios, la publicación de reglas de operación, el diseño de 
ciertos programas. Entonces estamos comparando un gasto relativamente bajo en el primer trimestre de 2013, contra un 
gasto relativamente alto en el primer trimestre de 2012, señaló el funcionario. A su vez, la directora general de la Unidad 
de Política y Control Presupuestario, María Teresa Castro, explicó que en el caso del gasto no ejercido la legislación 
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vigente tiene previsto un plazo de 90 días para utilizarlos en las partidas presupuestales aprobadas y otros 90 días para 
su acreditación; los recursos que no sean subsanados serán reasignados conforme a la ley en programas sociales y de 
inversión, dijo. Un hecho, la desaceleración económica, reconoce Hacienda Revilla Soriano habló sobre el mínimo 
crecimiento de uno por ciento del producto interno bruto (PIB) mexicano en el primer trimestre del año. Afirmó que, a 
pesar de ello, la Secretaría de Hacienda no considera modificar su proyección de 3.5 por ciento para 2013. No vemos 
todavía indicadores del primer trimestre que provoquen o que sean suficientes para reducir el pronóstico de 3.5 por 
ciento, la mayor parte de los analistas siguen alrededor de esa estimación, afirmó el funcionario. En una conferencia de 
prensa para comentar los resultados económicos del primer trimestre del año, contenidos en elInforme sobre las finanzas 
públicas y la deuda pública, el funcionario reconoció, no obstante, que la economía nacional atraviesa por un periodo de 
desaceleración que se ha observado desde el pasado diciembre. (Víctor Cardoso, página 29) 

Excélsior-Seguridad, asunto de México: Obama: El gobierno de Estados Unidos respetará la estrategia que México 
emprenda en materia de seguridad, anunció Barack Obama en su primera visita oficial a este país en su segundo 
mandato. En Palacio Nacional, después de haber tenido una reunión con el presidente Enrique Peña Nieto, el mandatario 
estadunidense expresó: “Obviamente dependede México determinar su estructura de seguridad y cómo ésta se relaciona 
con otras naciones, incluyendo a Estados Unidos”. Obama también refrendó su compromiso para seguir impulsando una 
reforma migratoria, acciones para la reducción del consumo de droga en su país y en favor del control de la venta de 
armas para frenar su tráfico hacia México. En conferencia de prensa, ambos mandatarios explicaron que el relanzamiento 
de la relación entre ambas naciones está basada en cuatro temas: competitividad económica, vínculos entre ambas 
sociedades, liderazgo en temas regionales y globales, y seguridad ciudadana. Tras insistir en que los asuntos de 
seguridad no son tema central de la agenda bilateral, anunciaron el establecimiento de un diálogo económico de alto 
nivel que estará integrado por funcionarios de ambos gobiernos, para impulsar la fuerza comercial de la región de 
América del Norte. Anoche, los mandatarios estuvieron en una cena privada en Los Pinos, a la que acudieron funcionarios 
de los dos gobiernos. (Georgina Olson, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Delincuentes o universitarios?: Se entiende que el trabajador cuyas pertenencias (como las de muchos otros) 
fueron robadas por los encapuchados que tomaron la Torre de Rectoría y acamparon en ella 12 días no hiciera público su 
nombre, pero la discreción quizá no baste para que viva seguro. Al revelar que entre lo saqueado figura la medalla de 
reconocimiento a 25 años de servicio en la UNAM, si la conservaba en su base personalizada de acrílico, está en riesgo de 
sufrir una madriza semejante a la que los mismos y otros pandilleros con credencial de universitarios propinaron a varios 
de sus compañeros, profesores y alumnos del plantel Naucalpan del CCH a principios de febrero, cuando se desataron los 
demonios. “Tengo más de 25 años trabajando y me robaron mi medalla (grabados en ella el escudo de la UNAM y la 
Torre de Rectoría). Una caja fuerte la abrieron y sacaron cosas importantes: se llevaron cosas personales. Mucha gente 
los defiende pero, ¿para esto? ¿Para saquear y robar? Me da mucha tristeza; abrieron los cajones y la oficina de mi jefa 
la saquearon toda. Son una bola de rateros…”, dice con toda razón.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Apuñalan a un fotógrafo a las puertas de MILENIO: El miércoles, nueve y media de la noche, fue apuñalado un fotógrafo 

de MILENIO enfrente de la puerta del edificio de este grupo editorial, en la calle de Morelos, centro de la Ciudad de 
México. Lo atacó un hombre que quería robarle la cámara. Tres puñaladas. Nuestro compañero fue operado de urgencia. 
Por fortuna, está fuera de peligro. Compañeros de MILENIO persiguieron al agresor y lo alcanzaron a dos cuadras, en 
Artículo 123 y Balderas. Según cuentan, parecía buscar refugio en el Metro Juárez. Llegaron varias patrullas de Seguridad 
Pública del DF y el tipo está desde ese momento en manos de la autoridad. Repetidamente, vecinos de la zona han 
reportado la presencia de personas que viven afuera de esa estación del Metro. Unos 12, a veces 20, a veces un poco 
más. Se drogan con cemento, de repente hostigan a quienes van pasando, orinan y defecan en la acera, llegan a tener 
relaciones sexuales ahí, cuentan que incluso con niños. Nadie los molesta. La autoridad determinará si el agresor del 
fotógrafo forma parte del grupo o, simplemente, intuyó que ahí encontraría resguardo ante la persecución. Son los 
condenados de la tierra, sí. Los excluidos. Pero parece que ahora se mezclan con criminales que tiran a matar. El 
gobierno de Miguel Ángel Mancera no puede hacer como que no los ve, como que con ellos no pasa nada. Fuerte abrazo 
a nuestro compañero fotógrafo. Y otro tan fuerte a quienes con ese arrojo, espíritu de cuerpo, solidaridad, detuvieron al 
asaltante. Gracias a ellos, e independientemente de lo que resuelvan el Ministerio Público y el juez, este delito ya no 
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quedó impune.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

De AMLO para ¿Obama?: No pueden rescatarlo ni de sí mismo. Florestán La verdad es que a mí no me deja de 
sorprender Andrés Manuel López Obrador, por más que me digan que es predecible. Y lo que más le admiro es su tesón. 
Ayer, contra su costumbre, en un arrebato de incontinencia y en menos de diez minutos, envió diez tuits con un informe 
básico para conocimiento del presidente Obama y una solicitud respetuosa. Así, en su informe básico a Obama dice 
que continúa la crisis en México porque no hay democracia, que llevamos 30 años sin crecer, que la élite se opone al 
cambio y se impone porque son dueños o controlan la mayoría de los medios de información de los que solo hay cinco 
espacios, tres en prensa y dos en radio no controlados con una cobertura de apenas 0.5%; que Peña Nieto se impuso 
con apoyo de los medios y la compra de millones de votos y que está al servicio de sus patrocinadores por lo que día a 
día se agrava la crisis económica y continúa la decadencia y le ofrece un dato: el primer trimestre la economía creció 1% 
mientras en Michoacán hubo 189 homicidios (sin establecer relación causa-efecto, ¿o sí?) y concluye que por todo lo 
anterior existe Morena. Al despedirse en el décimo tuit, le detalla la solicitud del primero y le pide que cumpla con su 
compromiso de reforma migratoria y, ojo, que garantice el derecho universal a la vida, que me salta porque Obama es el 
primer presidente de Estados Unidos que se ha pronunciado por el respeto al aborto, tema que rechaza López Obrador. 
Este decálogo provocó una oleada de críticas en Twitter como no había recibido nunca antes, oleada que ni sus bots y 
menguados seguidores pudieron atenuar. Además no veo a Andrés Manuel escribiendo personalmente esos diez tuits, lo 
que debe haberle hecho su operador en redes. Y otra cosa. En la red le censuraron que si el mensaje era para el 
presidente de Estados Unidos, lo hubiera arrobado, @BarackObama, para que su oficina lo registrara. Pero no era para 
él, era para los suyos, los de AMLO, claro. RETALES 1. SITTING. Como una falta de atención se leyó en el Gobierno del 
Distrito Federal la invitación de la embajada de Estados Unidos a Miguel Mancera para el evento del presidente Obama 
hoy en el Museo de Antropología. Le dijeron que no había lugares reservados, que era como llegaran y que las puertas se 
abrían a las 6 de la mañana; 2. RELEVO. Hoy es la asamblea del PRD-DF, pospuesta desde el 11 de diciembre, para 
relevar de la presidencia a Manuel Oropeza (René Bejarano). El choque será con el mismo Bejarano, que quiere colocar a 
Enrique Vargas, ex delegado en Azcapotzalco, y Miguel Mancera, que se inclina por Raúl Flores García, ex delegado en 

Coyoacán; y 3. ÓRDENES. Contra lo que se aseguraba, la procuraduría de Guerrero detuvo a cuatro de los 39 militantes 
de la CETEG que tienen órdenes de aprehensión. Pero los acusó de delitos federales, pasando el paquete al centro. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que en su reunión bilateral Barack Obama dijo a Enrique Peña Nietoque le gustaría tener en Estados Unidos “un 
Pacto como el de México”. 
Un acuerdo así, comentó, ha permitido al nuevo gobierno mexicano “lograr cosas en poco tiempo”. Sin embargo, dijo que 
no se ve que pudiese replicarse en Washington, porque “está muy enconada la política en el Congreso” de su país. 

Que el presidente estadunidense aprovechó el encuentro para refrendar el apoyo de su país para que Herminio 
Blanco presida la Organización Mundial de Comercio. “Es alguien muy calificado para esa posición”, subrayó. 
En Los Pinos afirman que la votación del próximo miércoles en Ginebra favorecerá a Blanco y que el marcador será 
México 1-0 Brasil; tan optimistas andan que dicen que es adelanto de la final del Mundial de futbol de 2014. 
Que, además, Obama insistió en poner a México como modelo para otros países en materia comercial. 
Y dio como ejemplo sus nuevos acuerdos regionales como la Alianza del Pacífico, suscrita por nuestro país, Chile y Perú. 

Que los coordinadores en el Senado del PRI, Emilio Gamboa; PAN, Ernesto Cordero, y PRD,Miguel Barbosa, se 
tomarán algunos días de vacaciones para “reponer pilas” y alistar un inminente periodo extraordinario para después de la 
segunda semana de julio. No antes. 
En la agenda del tricolor se establece ya que las comisiones tendrían listos los dictámenes de la Ley Federal de Educación 
y la del IMSS que se presentarán pasadas las elecciones locales de julio próximo. 

Que la próxima semana el consejo general del IFE votará un dictamen para que su Contraloría General y su Vocalía 
Ejecutiva en Veracruz investiguen el espinoso asunto de los funcionarios del Registro Federal de Electores que denunció 

el presidente del PAN, Gustavo Madero, por presuntamente manipular el padrón de esa entidad en el contexto de la 
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cruzada contra el hambre. 
Que el gobierno de Miguel Ángel Mancera tiene prácticamente identificadas a las personas que agredieron a los 
policías capitalinos el miércoles en el Centro del DF. 
Procederán con extremo cuidado para poder fincarles responsabilidades. Porque, se asegura, como pocas veces calaron 
entre los policías las imágenes de los “anarquistas” lanzándoles piedras a poca distancia y a placer. 

Y sobre todo los gritos de “tírale a los pies”, mientras trataban de golpearlos con palos y tubos por debajo de los escudos 
protectores. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

La visita: Los ambulantes que asfixian habitualmente los accesos del Metro Auditorio de la Ciudad de México han sido 
retirados. El Paseo de la Reforma luce limpio y hermoso una vez más. Pero desafortunadamente no es una medida 
definitiva por parte de las autoridades capitalinas. El problema es que el presidente Barack Obama de Estados Unidos se 
ha alojado en el Presidente Intercontinental con un ventanal con vista a Reforma. Alguien al parecer se ha preocupado 
que si se le ocurre echar un vistazo desde la suite presidencial del piso 42 pueda sentirse ofendido por la suciedad y caos 
de los ambulantes. Una vez que el presidente Obama emprenda el vuelo a Costa Rica, se permitirá a los ambulantes 
regresar a sus posiciones en torno a la estación. La pregunta es: si ya alguien se atrevió a retirar a los ambulantes de 
una avenida que debería ser pública, ¿por qué se les permite privatizarla nuevamente? Quizá porque los ambulantes 
entregan dinero a ciertos funcionarios de gobierno para mantener el control sobre el espacio. La vía pública no se les ha 
regalado a los ambulantes, sino que se les ha vendido, aunque los ingresos por esa venta no beneficien a los ciudadanos. 
Lo insólito es que se recupere un espacio público pero sólo durante la visita del mandatario estadounidense. El presidente 

Barack Obama ha sido trasladado en México por una de esas camionetas Cadillac con grueso blindaje que se conocen 
como la Bestia. Estos vehículos, y varios más para la comitiva, han sido traídos desde Washington. Pero la legislación en 
la Ciudad de México prohíbe a los vehículos con placas foráneas circular hasta las once de la mañana. Por lo menos una 
de las Bestias, por otra parte, tiene una placa que termina con los dígitos 002. La ley en el Distrito Federal prohíbe a los 
vehículos sin verificación con placas terminadas en 1 o 2 circular los jueves. Pero nadie detuvo ayer a la Bestia de 
Obama. Las reglas que se aplican a los ciudadanos comunes y corrientes no afectan a este visitante. ¿Qué ley es esa que 
sólo se aplica a algunos? Si la ley es mala para Obama, lo es también para los demás. A lo largo del día de ayer se 

prohibió el vuelo de helicópteros y avionetas en un radio de 60 millas náuticas alrededor del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. También esta restricción fue producto de la visita de Obama. De la misma manera, el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México fue cerrado ayer y lo será nuevamente hoy para dejarle libre el campo al Air Force 
One del presidente Obama. Las demoras en un aeropuerto que tiene hasta una operación cada minuto son evidentes. El 
costo para los usuarios del transporte aéreo es considerable. La seguridad que se ejerció ayer en Polanco y en el Centro 
Histórico de la Ciudad de México fue también enorme. Desde muy temprano en la mañana estaban cerradas avenidas 
importantes de acceso al Centro Histórico con un consecuente costo para las miles de personas que viven en esa zona de 
la ciudad. Yo entiendo que los mandatarios quieran seguir manteniendo la tradición de tener encuentros personales, pero 
cuando los costos se vuelven tan altos debemos poner un alto. ¿Qué se pueden decir Barack Obama y Enrique Peña 
Nieto en persona que no puedan decirse en llamadas telefónicas o videoconferencias? Los costos de esta visita 
presidencial nos obligan a repensar la forma en que los presidentes tienen contactos. Si esto no se puede hacer de una 
manera más razonable, sin violar los derechos de los ciudadanos, más vale buscar otras formas de tener estos contactos. 
La tecnología, de hecho, ya hace innecesarios los contactos personales. CAEN EXPORTACIONES Cayeron más de 7 por 
ciento las exportaciones de México a Estados Unidos en el mes de marzo de este año en comparación con marzo del 
2012. La última vez que tuvimos un desplome similar fue en 2009, cuando la economía mexicana registró un verdadero 
colapso. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  
 

DIPLOMÁTICOS y representantes de Los Pinos y la Casa Blanca establecieron hace varias semanas un diálogo para afinar 
los detalles de la agenda de la visita del presidente Barack Obama a México. Integrantes del Congreso de la Unión 
comenzaron a levantar la mano para tener un encuentro con el mandatario estadounidense. Algunos hablaron incluso de 
una sesión solemne, a pesar de que el periodo de sesiones terminó con el mes de abril. No todo resultó en vano para los 
diputados y senadores. Los coordinadores parlamentarios del Senado y San Lázaro acuden este viernes al museo de 
Antropología para escuchar a Obama y, con suerte, estrechar su mano. Si nada cambia, por ahí estarán los priístas Emilio 
Gamboa y Manlio Fabio Beltrones, los panistas Ernesto Cordero y Luis Alberto Villarreal y los perredistas Miguel Ángel 

Barbosa y Silvano Aureoles. 

http://criteriohidalgo.com/notas.asp?id=166289
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A PUNTO del colapso nervioso están los líderes del PRI en Baja California por los movimientos de zigzag que dan grupos 
y organizaciones que deberían estar apoyando la campaña electoral del candidato al gobierno estatal, Fernando Castro 
Trenti. Por ejemplo, nos mencionan, la Confederación Regional Obrero Mexicana local amenaza con voltear bandera con 
el aspirante del PAN-PRD-Panal, Francisco Vega de Lamadrid. El nerviosismo llegó a las oficinas centrales del partido y a 
Jorge Schiaffino, quien trata de tapar los agujeros en la estrategia electoral de don Fernando y colocar merthiolate en las 
heridas con el ex alcalde priísta de Tijuana, Jorge Hank Rhon, nos dicen. 
 
EN MEDIO de reportes y señalamientos de organizaciones de periodistas de que México es el país más peligroso para 
ejercer el periodismo, autoridades federales desdeñaron la invitación de Unesco para el Foro Mundial sobre Libertad de 
Prensa que arrancó este jueves en Costa Rica. Bueno, se esperaba una delegación nutrida con funcionarios de la 
cancillería, la Secretaría de Gobernación y la Procuraduría General de la República, pero nadie se apersonó por el lugar 
del encuentro, simplemente nadie. ¿Quién decidió el desplante? ¿José Antonio Meade, Miguel Ángel Osorio Chong o Jesús 
Murillo Karam? 
 

LOS TIEMPOS cambian y ahora el Departamento de Justicia de Estados Unidos, bajo el mando del fiscal Eric Holder, ha 
comenzado a investigar las acciones de sus agentes que estuvieron involucrados en la Operación Limpieza de la 
Procuraduría General de la República. Lo más importante a revisar, nos dicen, es el uso de testigos protegidos, quienes 
declararon en juicios en México e investigaciones en Washington. De hecho, algunos de ellos fueron muy bien acogidos 
en el vecino país. Los resultados de las indagatorias internas serán muy fuertes, nos anticipan. 
 
UN PASTEL con 24 velitas tienen los perredistas para el domingo. El PRD celebra su cumpleaños en el Ex Convento de 

San Hipólito con una sorpresa, un nuevo lema que busca posicionar al partido entre los ciudadanos: “Experiencia y 
esperanza”. La dirección del sol azteca, a cargo de Jesús Zambrano, giró las invitaciones de rigor, pero también para 
personajes clave, uno de ellos Cuauhtémoc Cárdenas, a quien por mucho tiempo se le llamó “líder moral”. Pierda usted la 
esperanza de ver en la mesa del pastel a Andrés Manuel López Obrador, quien ahora hace la competencia con el 
Movimiento Regeneración Nacional. ¿Quién apagará las velitas? 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA QUE Manuel Mondragón tomó las riendas de la Policía Federal, se encontró con cosas que, si los tuviera, le 
habrían puesto los pelos de punta. 

POR EJEMPLO, resulta que la corporación policiaca tiene una representación oficial, con oficina, personal y toda la cosa, 
ni más ni menos que... ¡en Miami! 

¿Y COMO para qué quiere la PF tener presencia en aquella ciudad de Florida? Nadie en la dependencia tiene la menor 
idea. 

HAY QUIENES creen que, a lo mejor, a la administración anterior le interesaba aprender las técnicas de investigación 

policiaca de los de CSI: Miami. 

OTROS AVENTURAN la posibilidad de que haya sido una manera de Genaro García Luna de mantenerse en contacto con 
los suyos, dado que ahora radica en aquella ciudad. 

EN FIN, sea por lo que haya sido, Mondragón ya mandó cerrar esa oficina que nomás no servía pero, ¡ah, qué cara salía! 

¡UY! A ver si no le da el soponcio a algún diputado federal: todo indica que los legisladores no tendrán tantas vacaciones 
como creían. 

EL FLAMANTE vicepresidente de la Comisión Permanente, el priista Héctor Gutiérrez, ya dejó ver que se podría convocar 
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a un periodo extraordinario y, con suerte, ¡a otros más! 

LA IDEA, según dijo, es no perder el ritmo que ya traen tanto San Lázaro como el Senado en eso de sacar adelante la 
chamba. 

DE ESA FORMA, entre mayo y agosto le hincarían el diente a las concertacesiones relativas al Pacto por México, de modo 
que cuando llegue el periodo ordinario puedan entrarle de lleno a las reformas fiscal y energética. 

CON TANTO TRABAJO, diputados y senadores van a estar irreconocibles. 

MUY APLAUDIDA fue la decisión de Barack Obama y Enrique Peña Nieto de reencauzar la relación bilateral. Claro: los que 
aplaudieron son quienes no padecen los estragos de la violencia. 

PORQUE mientras los presidentes de Estados Unidos y México hablan de mejorar la competitividad, en Tamaulipas las 
bandas criminales siguen cobrando cantidades millonarias por el llamado "derecho de piso". 

AL TIEMPO que Obama ofrece a Peña fortalecer el intercambio comercial, por la frontera pasan cada día miles de armas 
que servirán para hacer más fuertes y temibles a los delincuentes. 

EN SU declaración conjunta los mandatarios se comprometen a fortalecer los vínculos entre ambas sociedades, mientras 
que en Texas las autoridades están en alerta porque los cárteles ya operan con toda impunidad en su territorio. 

PERO, BUENO, de esas cosas no se habla cuando hay visitas. 

MUY POCOS se enteraron, pero Enrique Peña Nieto y Barack Obama sí tuvieron un breve encuentro a solas. 

Y AUNQUE fueron sólo algunos minutos, previo a la reunión con las comitivas, la reunión sirvió para irle dando tono a la 

relación entre ambos. 

DESPUÉS, cuando iban caminando hacia la conferencia de prensa, pasaron frente a un retrato al óleo de Adolfo López 
Mateos y Peña le comentó que ése era el Presidente al que más admiraba. 

DE PASO le recordó que el mexiquense y John F. Kennedy protagonizaron una época intensa y fructífera en las relaciones 
entre ambos países, como para decirle que no podían quedarse atrás. 

YA POR LA NOCHE, durante la cena en Los Pinos, Obama fue agasajado con carpaccio de atún como entrada, una rica 
sopa de hongos y, sabiendo que es buen carnívoro, rib eye como plato fuerte. 

¿PARA EL BRINDIS? El infaltable tequila. 

(redacción, página 10) 
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